

● 練馬区立大泉西中学校 第1学年

令和7年
3月21日(金)
第43号

学年だより

★これからの人生を「面白い」ものに

3月17日(月)に、今年度最後の学年朝会がありました。教員からは、現段階でのこの学年の雰囲気を踏まえて、「笑いの質」に関する、以下のような話をしました。

これから皆さんは中学校生活の中でも、卒業後もたくさんの人と関わる機会が増えていきます。その中で、自分の持っている「笑いの質」の基準と同じような基準を持っている人とは充実した付き合いができていくと思います。

では、今の皆さんの「笑いの質」はどうでしょうか。学年全体として、人の失敗や容姿をネタにして笑いが生まれるという雰囲気が広がっているように感じます。しかし、そのように生まれる笑いの質は、とても低いです。自分の笑いの質がそのまま、周りが成長していくと、自分は面白いと思っていることでも、他の人から見るとつまらない、面白くないと感じられてしまうかもしれません。それが皆さんの人からの評価の一部になってしまうのは、とてももったいないです。

皆さんが人として面白い人になれるように、また面白い人たちと良い関係性を築いていけるように、自分自身の笑いの質の基準をもう一度、振り返ってみてください。

笑いの質の高い人が増えていけば、この学年はもっと良い学年になっていくのではないかと思います。1学年の期間は残り少ないですが、少し考えてみてください。

この1年間、生徒たちと一緒に過ごしてきましたが、生徒たちの想像力や発想力の豊かさに驚かされたり、考えさせられたりすることがとても多くありました。大人になっていくにつれて、慣習や社会の常識などによって、段々と考え方が固まったり、新しいことに踏み出しにくくなったりすることもあります。その意味では、中学生ならではの柔軟な考え方は、非常に大切なものだと思います。教員としても「その考え方、面白い!」と感じることが多くありました。生徒たちには、色々な人たちと関わる中で、そんな豊かな発想力等が基盤にある「面白い」人になってほしいです。

★学年行事に向けて②

3月24日(月)に行われる学年行事に向けて、着々と準備が進んでいます。実行委員を中心に準備を進め、3月14日(金)には各学級でルール説明やチーム決めを行いました。

当日に行う競技は、「借り物リレー」「ドッチボール」「じゃんけん列車」「クイズ大会」に決定しました。最後まで準備を入念に進めて、ぜひ楽しいものにしてほしいと思います。また、今年度学級で団結して取り組む最後の行事です。生徒たちにとって良い思い出になるように、教員としても見守っていきます。



★第51回 卒業式

3月19日(水)に第51回卒業式を行いました。卒業生を送る立場として臨んだ式でしたが、礼法や式中の態度など生徒たちの成長が多くみられた1日でした。自信と誇りに溢れた表情で旅立ちを迎えた卒業生の姿を見て、2年後の自分たちはどうなっているか、考えを膨らませた生徒もいるのではないのでしょうか。

1年前に、期待と不安が混ざった様子で入学してきた生徒たちも、新1年生を迎える立場になりました。これからの2年間も、この1年間と同様に長いようであっという間に過ぎていきます。目の前のことに一生懸命取り組み、先輩として、大泉西中学校を支える立場としてふさわしいような行動をできるようになってほしいと思います。

★今後の予定

日時	時程	予定
3月24日(月)	50分×5	①～④学年行事 ⑤大掃除 ⑥カット ※ジャージ登校
3月25日(火)	50分×4	修了式 ①学年集会 ②学活 ③④離任式 ※給食なし
3月26日(水)		春季休業日
3月27日(木)		
3月28日(金)		